

DIARIO

DE PALMA

del Sábado 13 de



Noviembre 1813.

S. Bruno.
 Hoy hay quarenta horas en los Agustinos de-
 dicadas al Patrocinio de Ntra. Sra. Exposicion á
 las 6 de la mañana. Reserva á las 7 de la tarde.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	11 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 31	E. sereno
12 del dia.	13 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 31 $\frac{1}{2}$	E. sereno.
5 de la tarde.	14 grad.	28. p. 31 $\frac{1}{2}$	E. sereno

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Irun 15 de Octubre. Acabamos de saber que el 9 del pa-
 sado habian salido de París para los Pirineos 440⁰ infantes y
 60⁰ cabalios á las órdenes de Moncey. Eran algunas tropas
 que desde Italia habia remitido el virey, parte de Holanda,
 y las restantes sacadas de varias guarniciones del imperio. El
 ministro de la guerra dió orden para que las mismas hiciesen
 una contramarcha rápida volviéndose á Italia, pues que los
 austriacos amenazaban por Verona. Ya habia llegado á Bur-
 deos el 17 la vanguardia de estas tropas, que se compo-
 nia de varios regimientos italianos, polacos, suizos, holan-
 deses, gendarmes y dragones. El Senado ha tenido varias

sesiones para encontrar los medios de reforzar el ejército de Soult, y ha dado orden para que de lo interior de la Francia se dirijan á su ejército todos los guardacostas marinos, soldados licenciados, y los conscriptos que no habian ido á los ejércitos del Norte. A los españoles prisioneros se les ha destinado para la guarnicion de las plazas con las milicias del país.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Carta particular del ejército de Andalucía en el campamento de Sara, en Francia, 10 de Octubre.

El 7 atacamos los atrincheramientos y posesiones enemigas en el elevado monte de Larrun, que se tomaron con gran resolucion, sin que hubiese soldado que no se batiese á porfia, sin embargo de lo escabroso y difícil del terreno. Los enemigos, desalojados de todas sus posiciones, solo conservaron la cima, que es un fuerte inaccesible por aquella parte; y presentándose en la mañana del 3 el señor duque de Ciudad-Rodrigo, le propuso nuestro general en gefe Giron hacer un movimiento general con este cuerpo de ejército por su derecha; y aprobado por S. E., se puso en execucion al momento. Los enemigos tenian al desembocar la garganta de Vera un fuerte puesto, que fue atacado por el regimiento de Ordenes, y se tomó á la carrera sin disparar un solo tiro: los cazadores persiguiendo al enemigo descendieron á otra altura donde estaban artincherados, y creyendose atacados, huyeron precipitadamente, y el regimiento ocupó el puesto: la division francesa del general Courrux, que estaba en el llano, abandonó aceleradamente sus campamentos y dos grandes obras sin intentar quemarlas, y se retiró detras del lugar de Zara: nuestro ejército vivaqueó en la montaña, y tomó puesto en el filo mismo de la cresta: los enemigos la abandonaron aquella noche: y se ocupó al amanecer del 9 por nuestras tropas; y en la misma mañana se colocaron quatro batallones en la

montaña, y los demas se establecieron en los hermosos campamentos de barracas que han dexado los franceses; sin que posteriormente haya ocurrido novedad por esta parte.

Oyarzun 7 de Octubre. Estan desembarcando desde anteayer en Pasages 1^o caballos y 6^o infantes, y hay á la vista y dentro del puerto hasta quatrocientas embarcaciones.

Estan llegando sin cesar quadrillas de joyenes huyendo de la conscripcion, que se executa con indecible rigor, así en esta raya como en todos los dominios de Francia.

Los papeles ingleses traen que el senado conservador ha declarado no respondia de la seguridad de la Francia desde la declaracion del Austria.

Por las últimas cartas de Andalucía se nos anuncia con satisfaccion, que se reunirá inmediatamente á los gloriosos combatientes del Pirineo un cuerpo de 1^o brillantes caballos, cuyos soldados están perfectamente disciplinados y vestidos; al paso que en la Mancha se formará otra reserva de caballería, instruida por el general San Juan. = Deseamos almacenes bien provistos, y que las pagas si fuese posible, anduvieran adelantadas; sin embargo que nuestros soldados batidos, y desnudos en otros dias nos han mostrado por el largo espacio de cinco años, que no necesitan de otro estimulo mas que el del pundonor nacional para batirse, y volver á la carga. No hallamos en la historia militar moderna un heroismo de esta clase.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Tarragona en 3 dias, el Patron Bautista Baenas, Valenciano, del Laud el Sto. Cristo, con dos pasajeros y en lastre.

De Especia en 43 dias, el Capitan Mateo Jorge, Pipino Otomano, de la Polacra la Madona Sepin, con trigo.

Arisos. En la Calle de San Francisco de Asis frente de la portasa, una Catalana dara razon de una Muger que desea servir de cocinera, y demas que haceres de una Casa.

Doña Maria Ignacia Lanzarote, y Maceres se servirá acudir á la Botiga de Jacinto Soreda Carpintero, sito frente los Arboles del Borne á donde se le entregará una Carta interesante.

La Administracion de la Loteria, que estava en la Cuesta de Ambrosa en Casa de D. Pedro Gazá, se ha mudado interinamente, al lado de la Carcel frente la Librería de Felipe Guasp,

Pérdida. El Domingo siete del corriente á las once y media de la mañana oyendo misa en la Iglesia de S. Jayme se extravió un reloj de plata; se suplica al que lo haya hallado se sirva entregarlo en la sacristía de dicha Iglesia donde se le gratificará con un duro.

Venta. En la Calle de Jueus Casa número 22, se venden 300 Caxitas para taparas, aceytunas, un timon de Land de 400 Quintales, mesas á la inglesa, Catres de nogal con sus Córaceras, todo á precio equitativo.

Nodrizas. Qualquier que necesite una Madrina Catalana, con la Leche del primer parir que vayan á las quatro esquinas den Bosch, al lado del horno del Vidrio, que darán razon de ella, en Casa de la Viuda, la hija de la Comadre Rosalía.

Venta. El que quiera comprar esteras pintadas para dos salas, seis rinconeras, un farol de sala, una grande puerta vidriera, con sus tablas para un armario, dos fardos de muy buena quina, de unas seys arrobas, cada uno, una berlina, un catre, cantidad de plantas para un jardin, arbolitos frutales, juvenes, veinte y quatro tiesos la mayor parte guarnecidos de pies de clabeles y clabellinas, acuda en casa de la Excelentísima Señora Doña Nicolasa Lisperguer Viuda del Capitan General D. Gregorio de la Cuesta, vive en frente de los Padres de la Mision N.º 12 cerca de la Parroquia de San Miguel.

Teatro. Hoy representará la Compañía Comica de esta Ciudad, la Comedia titulada el *Bruto de Babilonia*, con tonadilla, bayle y saynete.